

## FICHE PÉDAGOGIQUE

# Les Artisans de la Paix

Responsable de l'atelier : Stéphanie LE CLERRE

### Objectifs pédagogiques

S'approprier une identité historique / S'initier à une éducation à la paix / Renforcer une conscience européenne à travers l'exemple du couple franco-allemand / Former des citoyens européens ( sortir du cadre national, citoyenneté/nationalité) / S'inscrire dans l'Histoire en dressant des ponts entre passé, présent et avenir / Illustrer l'histoire nationale et/ou internationale par l'histoire locale ( Grande Guerre/Verdun)

### Déroulement de l'atelier

1 - Après présentation de l'exposition, le groupe utilise son questionnaire pour appréhender les objets, les relations entre Chefs d'État, notamment entre Kohl et Mitterrand, Hollande et Merkel. En conclusion, les jeunes sont capables de comprendre la régulation d'une crise.

### Planning de passage des groupes

Horaire	Groupe	Venant	Allant
8h30 – 9h15	N° 13 Enrich Maria REMARQUE		COUR
9h15 – 10h00	N° 14 Charles de GAULLE	JARDINS	COUR
10h – 10h45	N° 5 SCHILLER	JARDINS	SEMINAIRE/FORUM
10h45 – 11h30	N° 6 LOCARNO	JARDINS	

### Informations sur l'exposition support de l'atelier

Chefs d'État et de Gouvernement œuvrent ensemble sur la scène internationale pour éviter qu'une crise ne dégénère en conflit majeur. Plus de 70 cadeaux échangés entre 28 dirigeants mondiaux, dévoilent les coulisses de leurs principales relations internationales. De nombreuses explications et illustrations révèlent l'art du protocole, la diplomatie, la géostratégie, l'amitié franco-allemande, ... de nombreux sujets à découvrir pour mieux comprendre notre monde. Une exposition placée sous le Haut-Patronage de Monsieur François HOLLANDE Président de la République, du Patronage du parlement Européen, en partenariat avec de nombreux dirigeants en exercice dont Madame Angela MERKEL, Chancelière de la République Fédérale d'Allemagne.

**« Alors que nous comméorons cette année le centenaire de la bataille de Verdun, cette exposition prendra tout son sens en mettant en lumière la capacité des dirigeants qui, au cours des dernières décennies, ont permis de désamorcer certaines crises régionales et de sauver la paix en évitant qu'elles ne dégèrent en conflit »**

Jean-Marc AYRAULT, Ministre des Affaires Étrangères et du Développement International

### Matériel et besoins

Stylos

Photocopies individuelles des questionnaires (50% en allemand - 50% en Français) soit 240 photocopies

LIEU :  
Palais  
Sous Sol

THÈME :  
Relations  
Franco-  
Allemandes

# PLAN DE SITUATION

